

Registro Civil alista Campaña de Regularización del Estado Civil de las Personas



Conalep Zitácuaro recibe certificación ISO 21001-2018

3 de Mayo de 2023

5



Secretaría de Agronomía impulsará la creación de huertos familiares de traspatio

2

Telefonistas de México convocan a la defensa de los derechos laborales



Edición PDF

PORTAL DE NOTICIAS

https://laregionenlinea.com.mx



Fundador y Director General: René Serrano García

Once municipios, entre ellos Zitacuaro equiparán a bomberos con 142.8 mdp del Fortapaza Bedolla

Zitácuaro, listo para la construcción del hospital más grande de la región



Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero cumple 84 aniversario de su fundación





El gobierno de Zitácuaro celebra Día del Niño con festival en la Plaza Cívica

- Obra de teatro y otros espectáculos disfrutaron menores y padres

H. Ayuntamiento constitucional que encabeza Plaza Cívica Benito Juárez. #Toño Ixtláhuac, a través del DIF municipal,

H. Zitácuaro Mich. 30 de abril de 2023 - El llevó a cabo el festival del día del niño en la presentó la obra de teatro Sirenita, así como

Para deleite de chicos y grandes, se

una muestra del talento de las alumnas de la academia de danza Natalia Macarova, el show

de Beto y los talentos infantiles de canto de nuestro municipio.

"Nuestro esfuerzo está totalmente enfocado en ser la ciudad por las niñas y por los niños, pronto inauguraremos la ciudad que lleva el nombre de por las niñas y niños, lugar donde podrán realizar actividades de manera lúdica", resaltó en su discurso el alcalde de Zitácuaro





El H. Ayuntamiento constitucional que encabeza #Toño Ixtláhuac, a través del DIF municipal, llevó a cabo el festival del día del niño en la Plaza Cívica Benito Juárez.

Secretaría de Agronomía impulsará la creación de huertos familiares de traspatio

- Uno de los objetivos, promover el autoconsumo



Cómo apoyo a las amas de casa, la Secretaría de Agronomía impulsará la creación de huertos familiares de traspatio.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Cómo apoyo a las amas de casa, la Secretaría de Agronomía impulsará la creación de huertos familiares de traspatio. Con esta acción se pretende promover el autoconsumo, apoyar la economía y contribuir a una mejor alimentación de la población.

Sobre este tema, Pedro Mondragón López titular de la dependencia, dijo que esta estrategia está diseñada para la zona rural, sin embargo si alguna persona de la zona urbana quiere participar también lo puede hacer, únicamente debe contar con el espacio que se requiere para un huerto.

Para cumplir con este fin, las amas de casa que se acerquen y participen en el programa van a recibir semillas de hortalizas cómo: cilantro, rábano, frijol, zanahoria y calabacita.

Todas estas son fáciles se sembrar y crecen el tema de las plagas. en un poco tiempo.

También se les va a capacitar para que en un espacio aproximado de 6×6 metros, hagan una especie de mini parcela y en diferente sitio se siembre las semillas. El programa incluye todo tipo de información, desde como preparar la tierra, cómo revolverla, materiales orgánicos que pueden hacer más rica la tierra, hasta la realizando programas como la producción de creación de bio insecticida bio fungicida para

El funcionario consideró que es necesario que las amas de casa interesadas se acerquen a las oficinas de la Secretaría de Agronomía y Medio Ambiente, que se ubican en Avenida Morelia No. 93, al interior del Centro de Desarrollo Comunitario.

Agregó que la dependencia seguirá hongos setas, pollitas ponedoras



NOTARIO PÚBLICO Nº 38 Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL



Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García. Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes. Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González. Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes. Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.

Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa. Articulístas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

5 DE MAYO SUR Nº 41-A C.P. 61500

notario38@hotmail.com

SSM, Educación y Sedebi refuerzan acciones contra el acoso escolar

- El trabajo interinstitucional es la base para reforzar las políticas públicas.

www.laregionenlinea.com.mx



Formar replicadores que coadyuven a prevenir el acoso escolar en niñas, niños y adolescentes, es prioridad del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla.

Morelia, Michoacán, 2 de mayo de 2023.- Formar replicadores que coadyuven a prevenir el acoso escolar en Elías Ibarra Torres, dijo que el trabajo niñas, niños y adolescentes, es prioridad transversal e interinstitucional es la base del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, por ello, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la dirección de Salud Mental, y en coordinación con las secretarias de Educación y del Bienestar, arrancan campaña denominada El bullying no está chill.

Lo anterior en el marco del Día Consecuencias, donde México ocupa el primer lugar, por ello, la importancia de permitan su contención.

Secretaría del Bienestar en el estado, adolescentes.

Giulianna Bugarini Torres, representación del mandatario estatal puntual, puntualizó que "tenemos la encomienda de trabajar por una sociedad feliz v plena, donde nuestras infancias, adolescencias y juventudes vivan en un estado pacífico libre de violencia".

Por su parte, el secretario de Salud, para reforzar las políticas públicas que ayuden a visibilizar y prevenir el bullying, el cual desencadena adicciones y problemas de salud mental, es así que a través de la institución se brinda atención médica integral gratuita y oportuna.

Finalmente, el director de Salud Mental Internacional del Bullying y sus de la SSM, Carlos Bravo Pantoja, señaló que la dependencia estatal trabaja en formar y capacitar a docentes y padres visibilizarlo y establecer acciones de familia, en aras de brindarles las estratégicas e interinstitucionales que herramientas necesarias para hacer frente a este flagelo que cada día es más Durante el evento, la titular de la devastador entre niñas, niños y

Concierto gratuito de los Aguilar, regalo del Gobierno de Michoacán por el Día de las Madres

Morelia, Michoacán, 2 de mayo de 2023.- No es Pepe, no es Ángela, no es Leonardo. Son todos juntos: la familia Aguilar será la encargada de ofrecer un magno espectáculo gratuito para festejar el Día de las Madres en el Estadio "Francisco Villa".

El secretario de Turismo del Estado, Roberto Monroy García, confirmó que Ángela, Pepe y Leonardo vienen a presentar por primera vez un formato en el que cantarán sus éxitos individuales como familia, acompañados de banda y mariachi.

La cita es este 10 de mayo a las 19:00 horas, en el Estadio de Béisbol "Francisco Villa", la entrada será gratuita con cupo limitado.

Monroy García invitó al público a estar pendiente de las redes sociales del Gobierno del Estado, Festival Michoacán de Origen y Secretaría de Turismo del Estado, para conocer la dinámica de ingreso.







Once municipios, entre ellos Zitacuaro equiparán a bomberos con 142.8 mdp del Fortapaz: Bedolla



Un total de 142 millones 822 mil pesos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), serán destinados a once municipios que, en conjunto con el estado, reforzarán cuerpos de bomberos con uniformes, equipos, unidades de ataque e infraestructura para atender servicios

Llevan SSM e IMSS servicios médicos gratuitos a Tuxpan

Como parte como de las acciones del programa Salud en tu Familia.

Morelia, Michoacán, 29 de abril de 2023.- Como parte de las acciones interinstitucionales que implementa el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla para acercar servicios gratuitos de salud a la población, se realizó Feria de la Salud en el municipio de Tuxpan.

Esta acción, realizada por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), en coordinación con el IMSS régimen ordinario, brindó atención médica a la población para el cuidado de la salud pública. Participaron de manera directa la jurisdicción sanitaria número 3 Zitácuaro y el Hospital IMSS Bienestar de Tuxpan.

El principal objetivo de estas ferias es acercar a la población en general los servicios médicos en un mismo lugar para que quien acuda pueda contar con una valoración o un primer acercamiento en materia de salud, para ello, se instalaron diferentes módulos para abarcar todas las necesidades que se tengan en la comunidad.

Esto, como parte integral del programa Salud en tu Familia, el cual tiene como objetivo llevar atención médica y servicios de laboratorio hasta los hogares de la población vulnerable, que, por sus limitaciones físicas, sociales o mentales, no pueda acudir por sí sola a las unidades de la SSM, en aras de mejorar sus condiciones de vida.



Como parte de las acciones interinstitucionales que implementa el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla para acercar servicios gratuitos de salud a la población, se realizó Feria de la Salud en el municipio de Tuxpan.

Morelia, Michoacán, 30 de abril de 2023.- Un total de 142 millones 822 mil pesos del Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), serán destinados a once municipios que, en conjunto con el estado, reforzarán cuerpos de bomberos con uniformes, equipos, unidades de ataque e infraestructura para atender servicios de

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que, tras diagnóstico de los bomberos constituidos en ciudades con más de 75 mil habitantes, se censaron 559 voluntarios y municipales que serán beneficiados en La Piedad, Lázaro Cárdenas, Los Reyes, Morelia, Pátzcuaro, construcción de una estación de bomberos Sahuayo, Tacámbaro, Tarímbaro, en municipio por definir.

Uruapan, Zamora y Zitácuaro.

Mientras que Hidalgo, Maravatío, Zacapu y Apatzingán, que también fueron contemplados para acceder este año a recursos Fortapaz Bomberos, decidieron no ingresar al programa en coparticipación con el estado.

Recordó que la relación de los 15 municipios propuestos, se realizó de acuerdo a las prioridades y necesidades de la población, además de que se pidió a los ayuntamientos instalar consejos municipales de protección civil y bomberos para que el recurso se disperse conforme a lo que establezcan estas mismas estructuras.

Por lo que con Fortapaz Bomberos, se podrán adquirir más de 500 trajes estructurales, cerca de 200 equipos de aire, 18 equipos hidráulicos, 18 unidades de ataque rápido, equipamiento para camiones de servicio, así como la

Michoacán, el estado del país con mayor reducción de víctimas de homicidio doloso

- La entidad pasó del 4° al 10° lugar a nivel nacional en el ranking de homicidio por cada 100 mil habitantes.

Morelia Michoacán, 1 de mayo del 2023. En Michoacán se redujo 41 por ciento el número de víctimas de homicidio doloso comparando enero- marzo del 2023, contra el mismo periodo del 2022. De esta forma, la entidad se colocó como la mayor en el país con un decremento en este tipo de delito.

Así se informó esta mañana en la conferencia de prensa semanal del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en donde estuvieron los integrantes de la mesa de seguridad del Grupo de Inteligencia Operativa (GIO), quiénes también señalaron que en el primer trimestre de este año hubo 314 homicidios menos respecto a los de enero-marzo del 2022, al pasar de 764 víctimas a 450.

En este mismo periodo, Michoacán pasó del cuarto lugar al décimo a nivel nacional en el ranking de homicidio por cada 100 mil habitantes.

"Mantenemos una tendencia a la baja, prácticamente traemos 100 homicidios menos por mes y se debe a que la mesa de seguridad ha estado trabajando de manera constante, continúa, permanente, tomando acciones, decisiones operativas en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, con la Guardia Nacional, con la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, la Guardia Civil, la Fiscalía General de Justicia del Estado", externó el mandatario.

Por ello, agradeció el respaldo que se le ha dado a Michoacán: "su entrega ha tenido resultados y lo que queremos es seguir avanzando, coordinarnos de mejor manera con todos los municipios, con todas las instancias, con la sociedad civil para mejorar aún más la seguridad en el estado", dijo.

El fiscal del Estado, Adrián López Solís coincidió que estos números no serían posibles de no contar con una firme determinación de trabajar de forma coordinada a favor de la seguridad



En Michoacán se redujo 41 por ciento el número de víctimas de homicidio doloso comparando enero- marzo del 2023, contra el mismo periodo del 2022. De esta forma, la entidad se colocó como la mayor en el país con un decremento en este tipo de delito.

5



Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero cumple 84 aniversario de su fundación

- Invitados especiales llaman a alumnos a valorar principios que les promueven en esta institución.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de mayo el 84 aniversario de su fundación en esta realizaron un desfile, este culminó en la Rebollo. Con la presencia de toda la toda la región oriente. comunidad escolar, la Escuela Secundaria Federal No 1 "Nicolás Romero", celebró distintos grupos del turno matutino,

de 2023.- Por: Guadalupe Solache ciudad y ratificó ser la primera opción en Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez,

Por la mañana todos los grupos de los

dónde se realizó el acto central.

La escolta y banda de guerra de la misma institución fueron los responsables de realizar el acto cívico para honrar los símbolos patrios durante este emotivo

Cómo anfitrión, el Director de esta institución educativa, Adán Rosales Santillán, recalcó que a pesar de las reformas educativas y cambios sociales la Escuela Secundaria Federal No 1, no ha cambiado su rumbo; ha sabido conjuntar una buena educación con una buena dosis de humanidad.

"Seguimos trabajando para que todos los jóvenes del oriente estén a la altura de una sociedad cambiante, es por ello que la escuela se ha hecho merecedora de respeto", expresó.

Al pronunciar el mensaje oficial de este acto conmemorativo, la Diputada Federal por el 03 distrito, Mary Carmen Bernal Martínez se dijo orgullosa de haber formado parte de los alumnos que se han formado en esta institución donde le dieron las bases para ser la persona que es.

Resaltó que gracias a la formación de sus maestros en la secundaria, durante la adolescencia adquirió principios le han ayudado a alcanzar diferentes objetivos, entre ellos se encuentran: la disciplina, el conocimiento, el compromiso, la lealtad y la responsabilidad.

En este sentido, invitó a los alumnos de esta escuela a aprovechar la capacidad y preparación de sus maestros pero sobre todo a sentirse orgullosos de pertenecer a una de las escuelas de más tradición en todo el oriente de Michoacán.

Estuvieron presentes el Secretario del ayuntamiento, Eduardo Antonio Sánchez de las Matas Guerrero; la Diputada Local, Gloria Tapia Reves; la regidora de educación, Flor Erendira Salas Corona, así como jefes de sector y supervisores de zona, e invitados especiales.



Con la presencia de toda la comunidad escolar, la Escuela Secundaria Federal No 1 "Nicolás , celebró el 84 aniversario de su fundación en esta ciudad y ratificó ser la primera opción en toda la región oriente.



\$10.00 **Ejemplar**

Conalep Zitácuaro recibe certificación ISO 21001-2018

- Refrenda compromiso con la formación de jóvenes

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo, El Conalep plantel 240 recibió la certificación ISO 21001-2018, estándar internacional para organizaciones educativas. También recibieron este reconocimiento, los enlaces de calidad, auditores internos y externos, y Michoacán, Osvaldo Ruiz. representantes del comité de calidad.

Dicho certificado lo recibió el Director del se convirtió en una de las 50 instituciones a plantel, Ing. Fernando Terán Huerta de manos de la Secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina Aguilar; la titular del Instituto de Educación Media Superior, Mariana Sosa, así como del Director General de Conalep

Con este documento, Conalep Michoacán

nivel mundial en obtener dicho certificado v de los tres primeros a nivel nacional, junto a los colegios estatales de Morelos y Tlaxcala, al cumplir con los requisitos del sistema de gestión para organizaciones educativas que optimizan sus servicios y superan las expectativas de alumnos, académicos, muestra de ello.

personal v otros beneficiarios.

Al respecto, Fernando Terán Huerta, Director del plantel 240 en esta ciudad, dijo que este documento es el resultado de mucho trabajo de todos los que conforman el Conalep. Por lo tanto se dijo orgulloso y comprometido en seguir dando buenos resultados en cuanto a la formación de jóvenes como se ha hecho a lo largo de los años.

Agregó que hoy más que nunca el Conalep demuestra su compromiso con la educación, ya que está a la altura de las circunstancias que enfrenta actualmente el país. Este documento que recibieron es la más fiel





El Conalep plantel 240 recibió la certificación ISO 21001-2018, estándar internacional para organizaciones educativas. También recibieron este reconocimiento, los enlaces de calidad, auditores internos y externos, y representantes del comité de calidad.

Crece 28% el registro de mujeres con cáncer al programa del Bienestar: Sedebi

- Cambios a reglas de operación facilitan la inscripción para entregar más apoyos.



A un mes de haber sido publicadas las nuevas reglas de operación del Programa Mujeres con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor, la Secretaría del Bienestar (Sedebi) reportó un crecimiento del 28 por ciento en el número de solicitantes para integrarse al padrón de

Festejan a la niñez en centros penitenciarios de Michoacán

- Con el objetivo de preservar el núcleo familiar.

Morelia, Michoacán, 30 de abril de 2023.- Con espectáculo de botargas, entrega de dulces y juguetes, pastel, y la convivencia para disfrutar de diversos juegos en equipo con sus madres o padres que se encuentran privados de la libertad, cientos de niñas y niños disfrutaron en familia su día en penales de Michoacán.

De la mano de su madre o padre, arriba de su espalda, abrazados o bailando, las niñas y niños disfrutaron entre risas, cantos, saltos y carreras, de un domingo familiar, en el que por horas parecieron desaparecer rejas y muros.

Con el apoyo del grupo altruista Regala una sonrisa, e integrantes del taller de teatro, hijas e hijos de internas e internos del penal de Alta Seguridad para Delitos de Alto Impacto, disfrutaron durante más de dos horas de diversas actividades lúdicas.

Con la organización de autoridades Penitenciarias, en los penales David Franco Rodríguez, y de Uruapan, Tacámbaro, Sahuayo, Zamora, La Piedad, Zitácuaro, Maravatío y Lázaro Cárdenas, los menores de edad disfrutaron de espectáculos y juegos como la lotería, gallos-gallinas, bombones colgantes, busca la moneda, Jenga y caniqueros, entre otros.

En todos los eventos, donde el objetivo principal de la Coordinación del Sistema Penitenciario fue la preservación del núcleo familiar, también se entregaron juguetes, aguinaldos, pastel, agua fresca y nieve.



Con espectáculo de botargas, entrega de dulces y juguetes, pastel, y la convivencia para disfrutar de diversos juegos en equipo con sus madres o padres que se encuentran privados de la libertad, cientos de niñas y niños disfrutaron en familia su día en penales de Michoacán.

Morelia, Michoacán, 1 de mayo de 2023.- A un mes de haber sido publicadas las nuevas reglas de operación del Programa Mujeres con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor, la Secretaría de solicitantes para integrarse al padrón de beneficiarias.

La titular de la dependencia, Giulianna Bugarini Torres, señaló que, en marzo de 2023, cuando solo se consideraba a mujeres madres de menores de 18 años y sin derechohabiencia en alguna institución Sedebi instaló más de 50 módulos de salud pública, se tenía el registro de 84 incorporadas, y que, tras la modificación a las reglas de operación, en abril suman

operación, publicados el pasado 30 de marzo, abrimos el programa para todas son madres de personas mayores de 18 derechohabientes de alguna institución de número telefónico 443 185 7989.

salud, también puedan ser beneficiarias del programa", afirmó.

Bugarini Torres detalló que actualmente, 90 por ciento de las beneficiarias son pacientes de cáncer de mama y el 10 por ciento de cáncer cervicouterino invasor, quienes son originarias de 40 de los 113 municipios, es decir, se tiene una cobertura del 30 por ciento del territorio estatal.

El programa brinda un apoyo del Bienestar (Sedebi) reportó un económico mensual de 4 mil pesos a las crecimiento del 28 por ciento en el número mujeres michoacanas de 18 a 64 años que se encuentren en tratamiento o vigilancia oncológica, hasta por tres años, con el objetivo de que no abandonen la atención médica por falta de recurso económico.

Durante el pasado mes de abril, la itinerantes en igual número de municipios para acercar el trámite de incorporación a nuevas beneficiarias; Morelia cuenta con el mayor número de mujeres inscritas, "Con los ajustes a las reglas de seguido de Zitácuaro, Hidalgo, Uruapan

Las inscripciones continúan abiertas y aquellas mujeres que no son madres, que las interesadas pueden consultar los requisitos en la años, cuidadoras de menores o bienestar.michoacan.gob.mx, o en el



Das WeltAuto.

Usados Certificados







¿Listo



para tu nuevo mejor



En Das WeltAuto Zitácuaro tomamos tu vehículo a cuenta o en consignación, agenda tu cita con nosotros.





715 153 19 00 715 156 80 43

Das WeltAuto Zitácuaro



Gobiernos de Michoacán y Morelia firman convenio de coordinación en seguridad

A través del Fortapaz, la capital michoacana aumentará el número de policías, la certificación de los elementos y el equipamiento con recursos sostenibles



obernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, firmaron convenio de coordinación institucional para reforzar las acciones en materia de seguridad pública y consolidar una agenda conjunta de trabajo en materia de prevención, atención y disminución de los delitos del fuero común.

Celebran DIF y SSM el Día del Niño y de la Niña en Hospital Infantil

- Organizaron un concurso de disfraces y repartieron dulces y regalos.

Morelia, Michoacán, 29 de abril de 2023. - Olvidar por un día su enfermedad y los dolores que esta les ocasiona, fue el propósito del festejo realizado en el marco del Día del Niño y de la Niña que se llevó a cabo en el Hospital Infantil Eva Sámano de López Mateos.

Por ello, la presidenta honoraria del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, Grisel Tello Pimentel, y el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres, participaron en el concurso de disfraces y recorrieron las instalaciones del hospital para llevar felicidad a las y los pacientes y hacer más llevadera su estancia.

Acompañados de personal médico y administrativo, las autoridades visitaron las áreas que fueron acondicionadas con temáticas de dibujos animados, quienes desarrollaron al máximo su creatividad y convirtieron las áreas del nosocomio en espacios mágicos e inimaginables.

Además, repartieron dulces y regalos, y brindaron atención médica disfrazados de la familia Picapiedra, Mario Bros, la Guerra de las Galaxias, Barbie y Ken, lo que permitió que las niñas, niños y adolescentes se olvidaran de su enfermedad por tan solo un día.

El personal del hospital logró robarles una sonrisa y durante el recorrido, las autoridades escucharon a padres y madres de familia para atender sus necesidades y junto al personal médico evaluaron cama por cama a todos los pacientes hospitalizados.



Olvidar por un día su enfermedad y los dolores que esta les ocasiona, fue el propósito del festejo realizado en el marco del Día del Niño y de la Niña que se llevó a cabo en el Hospital Infantil

Morelia, Michoacán, 2 de mayo del 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, firmaron convenio de coordinación institucional para reforzar las acciones en materia de seguridad pública y consolidar una agenda conjunta de trabajo en materia de prevención, atención y disminución de los delitos del fuero común.

El mandatario destacó que, con respeto a la autonomía municipal, se fortalecerán áreas sustanciales de seguridad como ya formalizaron el convenio.

"Es la primera vez en la historia que obligación que nos compete a todos los órdenes de gobierno", comentó.

Mencionó que a través del Fondo de empresarial.

Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), aumentará el número de policías, certificación y equipamiento con recursos sostenibles, donde Morelia podrá acceder a 113.6 millones de pesos, de los cuales, 75 millones serán para los elementos, 21 millones para bomberos y el resto se destinará a acciones de prevención en 20 colonias con mayor índice delictivo.

El alcalde comentó la importancia de tener coordinación entre los tres niveles de gobierno y agradeció al Gobernador que los términos propuestos se plasmaran para trabajar de forma eficiente y en conjunto con acciones de seguridad, respetando la atribución de designar a quienes comandan las fuerzas municipales.

En la firma de convenio estuvieron el secretario de Gobierno, Carlos Torres se realiza con otros 60 municipios que Piña; el secretario de Seguridad Pública, Alfredo Ortega Reyes; el comandante de la XXI Zona Militar, Fernando Colchado un acuerdo como éste se da sin imponer Gómez; Enrique Covarrubias López, nada, sino estableciendo las bases de la comandante de la XII Zona Militar; Adrián coordinación y colaboración plena. La López Solís, Fiscal General del Estado; construcción de la paz y la justicia es una César Erwin Sánchez Coria, secretario Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública; además de líderes del sector

Con los perredistas por convicción, avanza el nuevo PRD: Octavio Ocampo

- En la Huacana se integró la dirigencia municipal del PRD

La Huacana, Michoacán, 30 de Abril de 2023.- La militancia sigue siendo la mayor fortaleza de nuestro instituto político, afirmó el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova al continuar el trabajo de territorio, en La Huacana y Lázaro Cárdenas.

Destacó que durante su gestión al frente del PRD, se ha caracterizado por mantener un partido dinámico, de salir a los municipios para escuchar el sentir de la gente y continuar con el fortaleciendo de la estructura partidista.

"Hoy les puedo decir que con los perredistas de convicción estamos construyendo el nuevo PRD, avanzamos a un nuevo camino en donde cabemos todas y todos. Un PRD con apertura, actuante y activo", expresó.

Y para fortalecer la estructura perredista, en La Huacana se integró la nueva dirigencia municipal, que será encabezada por Joel Jiménez y un gran equipo de mujeres en la Secretaría general y demás carteras partidistas, quienes también integrarán las Bases del Sol.

Ocampo los exhortó a mantener la unidad y seguir trabajando desde las colonias y comunidades con la intención de poder recuperar espacios y obtener triunfos en el 2024.

Asimismo, en Lázaro Cárdenas sostuvo un encuentro con militantes y liderazgos, con quienes se habló de la importancia de trazar una ruta que permita al PRD ser un partido competitivo en el 2024 y volver a posicionarse en la preferencia del electorado.

En Michoacán el PRD mantiene su vigencia, y estamos seguros que su mayor fortaleza es la militancia, aquellos hombres y mujeres que por convicción siguen creyendo en este proyecto", concluyó Octavio Ocampo



La militancia sigue siendo la mayor fortaleza de nuestro instituto político, afirmó el líder estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova al continuar el trabajo de territorio, en La Huacana y Lázaro Cárdenas.

Telefonistas de México convocan a la defensa de los derechos laborales

- En Zitácuaro realizaron manifestación pacífica

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de mayo de afectan al gremio y exhortaron a las autoridades 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En el marco del Dia del Trabajo, instituido para el 01 de mayo, telefonistas de México convocaron día a nivel nacional, busca convertir al a todos los trabajadores a defender a toda costa los derechos laborales.

En Zitácuaro, integrantes del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, realizaron una manifestación pacífica a las afueras de Telmex. Con pancartas hicieron alusión a diferentes circunstancias que

dar solución inmediata.

Destacaron que la movilización hecha este movimiento sindical en un interlocutor relevante que, con base en su autonomía, independencia y capacidad para formular propuestas de cambio, puede incidir en la definición de aquellas políticas públicas necesarias para democratizar el mundo del trabajo y modernizar la planta productiva de

país, en la perspectiva de recuperar el crecimiento económico.

Plantearon que el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo deben iniciar un amplio proceso de diálogo social con las organizaciones en torno de las demandas que están incluidas en la agenda legislativa de la Mesa de Diálogo y en el Proyecto Alternativo

"Convocamos a todas y todos los telefonistas a participar en esta Jornada de Lucha, que forma parte del plan de acción aprobado por nuestra asamblea general de representantes y que nos permitirá retomar la lucha para salvaguardar nuestros derechos laborales, preservar la viabilidad de nuestra fuente de empleo y garantizar la soberanía digital del país".

En este sentido, dijeron que están impulsando dos iniciativas populares para generar un nuevo marco regulatorio en el sector de las telecomunicaciones y promover el desarrollo científico y tecnológico autónomo de México a fin de garantizar el cumplimiento del artículo 6to Constitucional, que establece el derecho de acceso de todos los mexicanos a las tecnologías de la información y la comunicación.





En Zitácuaro, integrantes del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, realizaron una manifestación pacífica a las afueras de Telmex. Con pancartas hicieron alusión a diferentes circunstancias que afectan al gremio y exhortaron a las autoridades dar solución inmediata.

Rebasa Finanzas meta en pago del refrendo vehicular 2023

- Al llegar a 720 mil operaciones, destaca la dependencia estatal.
- El domingo 30 de abril, último día para evitar multas y recargos.



Los propietarios de vehículos en Michoacán están cumpliendo con el pago del refrendo 2023, de manera que, al corte del viernes 28 de abril, la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno del Estado rebasó la meta de 700 mil operaciones al llegar

Morelia, Michoacán, 29 de abril de 2023.-Los propietarios de vehículos en Michoacán están cumpliendo con el pago del refrendo 2023, de manera que, al corte del viernes 28 de abril, la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) del Gobierno del Estado rebasó la meta de 700 mil operaciones al llegar

Así lo dio a conocer el titular de la dependencia, Luis Navarro García, quien felicitó a la ciudadanía que durante los primeros cuatro meses del año cumplió con el pago del refrendo vehicular, lo cual, destacó,

es el reflejo de la confianza que la gente tiene en la administración que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en la plataforma y en el manejo transparente de los recursos públicos. "En la medida que los contribuyentes michoacanos cumplen con el pago de este derecho anual, contribuyen al progreso de la entidad", completó.

Informó que el 70 por ciento de los usuarios han pagado el refrendo 2023 en línea, por medio de tarjeta de crédito o de débito, lo que significa que siete de cada 10 personas en el estado tienen confianza en la plataforma y en los sistemas de Finanzas y Administración. La tendencia, dijo, precisamente se orienta hacia el uso de la tecnología para facilitar las actividades cotidianas, como los trámites y

Por su parte, el director general de Gobierno Digital, perteneciente a la misma dependencia, Juan Paulo Granados Gómez, manifestó que desde el lunes pasado aumentó el número de usuarios diarios en la plataforma https://sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/, la cual es de acceso sencillo, ágil y seguro.

Mencionó que "el lunes de la presente semana, los pagos de refrendo vehicular se situaron en más de 11 mil operaciones, superadas el martes con 16 mil y el miércoles con 21 mil; el jueves y el viernes, en tanto, fueron de 25 mil y más de 31 mil, respectivamente. Pensamos que el número de pagos durante el sábado y el domingo resultarán bastante significativos, principalmente por ser el 30 de abril la fecha límite para cumplir sin multas ni recargos", concluvó.

Nuestras niñas y niños precisan tiempo de calidad para su formación: Gloria Tapia

- Celebró de manera entusiasta la conmemoración del Día de la Niñez, en donde acompañó a integrantes de la Guardia Civil al festejo organizado por el Cuartel Regional Zitácuaro

Tiempo de calidad es lo que precisan nuestras niñas y niños en su atención, tanto en el ámbito familiar como en el escolar, lo que además fortalece el sentido humano y empático en su formación, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso



Tiempo de calidad es lo que precisan nuestras niñas y niños en su atención, tanto en el ámbito familiar como en el escolar, lo que además fortalece el sentido humano y empático en su formación, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro celebró de manera entusiasta la conmemoración del Día de la Niñez, en donde acompañó a integrantes de la Guardia Civil al festejo organizado por el Cuartel Regional Zitácuaro.

"Es de reconocerse esta iniciativa de quienes están encargados de proveer la seguridad, porque permite en nuestras niñas y niños una visión humana de quienes en el día a día consagran sus esfuerzos a esta dificil labor"

Gloria Tapia destacó que convivencias como esta, son espacios que significan tiempo de calidad hacia nuestra infancia, en donde la posibilidad de confluir permite generar relaciones sanas y afirmativas en su proceso de desarrollo.

"Es importante que en el marco del Día de la Niñez, reflexionemos sobre el valor de una atención de calidad, ya que si bien la dinámica de nuestra sociedad acota tiempos debido a las tareas que realizamos, es importante que al momento de relacionarnos con nuestras niñas y niños, nuestra atención esté enfocada plenamente hacia ellos, a escucharlos, dialogar, apoyarlos, aclarar sus dudas y construir relaciones afirmativas para su desarrollo"

La legisladora apuntó que en su labor como diputada local, ha sido su convicción la toma de decisiones que permitan mejores escenarios para el desarrollo de Michoacán, a fin de generar condiciones que contribuyan de manera profunda a mejores escenarios para el desarrollo de la infancia.

Zitácuaro, listo para la construcción del hospital más grande de la región.

Se reúne Toño Ixtláhuac con delegado del IMSS en Michoacán.

Morelia, Mich., a 02 de mayo de 2023.- El municipio de Zitácuaro se encuentra listo para que arranquen los trabajos de construcción del nuevo hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que tendrá una capacidad de 79 camas, y estará ubicado en

la localidad de San Juan Zitácuaro, señaló el presidente municipal, Juan Antonio Ixtláhuac.

En reunión con el delegado del IMSS en Michoacán, Javier de Jesús Cabral Soto, el munícipe reiteró el compromiso del #GobiernodeSoluciones, de garantizar el acceso a servicios de salud, al tiempo que señaló la importancia de que el nosocomio se construya en el municipio.

"Sabemos de la relevancia de esta acción, que forma parte de la inversión histórica que habrá en La Heroica, con cerca de mil 800 millones de pesos, los que se destinarán en la construcción del hospital, que además de acercar salud a nuestra población, también generará empleo y economía para el municipio", señaló el alcalde, además de agradecer al gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla y a la titular de la Secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda.

Por su parte, el delegado del IMSS en el estado, agradeció el compromiso del edil con los zitacuarenses y todo el oriente michoacano







Registro Civil alista Campaña de Regularización del Estado Civil de las Personas

- Juez de la Oficialía 01, convoca a población a informarse para conocer requisitos

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de mayo de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todo se encuentra listo para que en los próximos días, el Registro Civil lleve a cabo la campaña de regularización del estado civil de las

personas. Por el momento, los interesados ya pueden acudir a conocer toda la información y los requisitos para beneficiarse.

Lucia Ramos Moreno, juez de la oficialía 01, ubicada en la Plaza Morelos de esta ciudad, señaló que la campaña abarca varios trámites, entre ellos: registros de nacimiento, reconocimientos, matrimonios y aclaraciones.

Exhortó a la población a aprovechar esta campaña para regularizar su situación, por lo que se deben acercar lo más rápido posible para conocer los requisitos y llevar a tiempo los documentos para recibir este beneficio.



Todo se encuentra listo para que en los próximos días, el Registro Civil lleve a cabo la campaña de regularización del estado civil de las personas. Por el momento, los interesados ya pueden acudir a conocer toda la información y los requisitos para beneficiarse.

Se Renta para oficina o consultorio Excelente ubicación Salazar Nte 24 esq con Cuauhtémoc, Zitácuaro. Informes 715 152 90 03

Expuso que las actas de nacimiento están saliendo con muchos errores, por lo que invitó a ciudadanos a acudir a la oficialía del registro civil y verificar sus datos, para así hacer la aclaración correspondiente.

"Aunque estemos seguros que no hay

error en nuestra acta, los invito que vengan, es tiempo de hacer la aclaración de forma gratuita; después de la campaña si se dan cuenta de un error, tienen que ir hasta la ciudad de México y ahorita se estará dando esta facilidad. Los interesados en hacer alguna aclaración tienen del 2 al 15 de mayo para traer sus documentos ", expresó.

Aunque ésta no será la única campaña del año, consideró que es importante que todos los ciudadanos tengan al día los documentos pero deben saber los requisitos específicos del trámite que requieren.

Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

UNA MIRADA AL UNIVERSO Y A **SUAUTOR** (XLVII). LOS **COMETAS Y LA** NUBE DE OORT **(2)**

1.- Dos jóvenes fueron a pescar, y en la orilla de la presa se sentaron a trabajar. Uno traía un anzuelo y su compañero una red. Los peces jugueteaban, ignorando el peligro que corrían. Llegó el jefe de los pescados y les dijo que el gancho de acero con el gusano en la punta y la red eran un gran peligro. Váyanse y huyan lejos. Todos obedecieron, menos un pescado que era incrédulo. No hizo caso. Se acercó al gancho que tenía un gusano en la punta, y quedó atrapado. Fue así como ese pescado fue hecho prisionero por incrédulo y por necio.

2.- ASÍ EN LA SAGRADA BIBLIA.-"Hijos míos, escúchenme. Sigan mis consejos y se salvarán. El Señor quiere que el padre sea honrado por sus hijos y que la autoridad de la madre sea respetada por ellos. El que respeta a su padre, alcanza el perdón de sus pecados y el que honra a



su madre, reúne una gran riqueza y será premiado por el Señor. El que abandona a su padre, ofende al Señor, y el que hace enojar a su madre, será maldecido por Dios". (Eclesiástico cap. 3)

3.- LA NUBE DE OORT.- Los astrónomos creen que el sistema solar está rodeado por un enjambre de cuerpos helados más allá del cinturón de Kuiper. Es la nube de Oort v es el origen de los cometas de período largo, que a veces llegan al sistema solar interior. La nube de Oort puede contener billones de objetos, y se cree que la nube de Oort comienza entre 300 mil y 750 mil millones de kilómetros del Sol y termina entre 1,5 y 15 billones de kilómetros del Sol. Esto significa que el borde más exterior podría encontrarse a medio camino entre el Sol y la estrella más cercana, que se ubica a 4 años luz, respecto del Sol. ¡Bendito sea Dios!



Llega programa Salud en tu Familia a 59 municipios de Michoacán: SSM

- Brinda servicios integrales de salud, gratuitos y oportunos, a la población vulnerable.

Morelia, Michoacán, 1 de mayo de 2023. El programa Salud en tu Familia llega a 59 municipios de la entidad, lo que permite brindar servicios integrales de salud, gratuitos y oportunos, a la población vulnerable en sus propios domicilios.

Se atiende a personas con enfermedades crónico limitantes, pacientes post COVID-19, enfermos postrados; pacientes abandonados, en etapa terminal con enfermedades mentales o adicciones, a quienes se les monitorea de manera permanente y realiza estudios de laboratorio: embarazadas sin control prenatal, y personas con discapacidad.

Desde el arranque del programa en mayo de 2022, brigadas de médicos, enfermeras, y trabajadores sociales levantan encuestas casa por casa para incorporarlos al padrón de nuevos pacientes y beneficiarlos con el esquema de salud integral, lo que ha permitido mejorar su calidad de vida.

Este programa implementado por el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, y operado por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), tiene como propósito fundamental acercar servicios médicos gratuitos a toda la población de comunidades alejadas y de difícil acceso, que por su condición física no pueden acudir a cualquier institución de salud por su propio pie para ser

Por ello, este año se refuerza el programa, con el objetivo de alcanzar coberturas del 100 por ciento y garantizar a la población la atención a su salud.



El programa Salud en tu Familia llega a 59 municipios de la entidad, lo que permite brindar vicios integrales de salud, gratuitos y oportunos, a la población vulnerable en sus propios



Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

EN VIDA HERMANO, EN VIDA...

La vida del ser humano o el paso de su tiempo vivo por el planeta, se valorar suele según comportamiento y/o por sus aportes que haya realizado para el bien de los demás, ya sea de manera profesional o sin ningún interés. El trabajo sin fines de lucro, posiblemente sea lo que más describa al verdadero ser humano, al que nace dulce y se amarga, al que crece sano y se va contaminando.

Dado el camino natural de todo hombre y toda mujer, nacer, crecer, desarrollarse y morir, son etapas ineludibles, y cada momento ha de ser



especial, en cada amanecer debemos gozar de los rayos del sol, la caída de la lluvia, el canto de las aves, el frio y el calor, de modo que de ninguna manera se caiga en la tristeza, la depresión o el disgusto por vivir.

Ciertamente el nacimiento o la nueva vida, es la oportunidad de vivir bien, de gozar de la existencia, aunque para que exista lo bueno, en muchas ocasiones se tiene que pasar por penurias, lo realmente relevante es levantarse de las caídas, no caer en las mismas trampas, ni seguir las malas costumbres, las mañas, los vicios o los estados de molestia.

Algunas de nuestras dudas existenciales, tienen que ver, con las preguntas acerca de lo que hay después de la muerte, y existen líneas de pensamiento sobre la reencarnación, sin embargo, debido a que nadie a ido vuelto de la muerte, es complicado creer en lo tangible o existencial, después de cerrar los ojos para siempre.

A la hora de irnos de ésta vida, lo haremos más tranquilos si no dejamos problemas, si entregamos a los que queramos lo que tengamos, si vamos a la notaria y ponemos en orden los bienes, si le damos el cariño a los que lo merecen y el perdón a los que lo pudieran necesitar. Es cierto que cuando uno muere los elogios no faltan y habrá bocas que digan que fuiste una buena persona, que tu atención era la mejor, que eras muy inteligente, que el respeto era tu característica, y demás. Pero también ten presente que no faltara quien ni siquiera se pare a tu funeral, por algún problema, pequeño o grande que havan tenido.

Es común en los funerales, ver que al difunto, se le acompaña toda la noche y horas del día, que se le reza, como esperando a que lleguen los familiares, los amigos o allegados, y también en ocasiones se pueden ver numerosos arreglos florales, coronas, y presentes para aquel o aquella que partió, sin embargo, hay casos en los que bien valdría recordar aquel viejo poema que versa, sobre el "en vida hermano, en vida", de tal suerte que aunque se busque expiar culpas, por no estar presente del ser que nos deja, y aunque sea, el, al morir, se le envíen cuantiosas flores, el valor más alto, siempre lo tendrá, quien aunque no asista con ramos floridos, si se haya hecho presente mientras la persona veía y gozaba y le hubiera sacado una sonrisa.

Es una grosería, ir a una sepelio, solo por ir, o para ver a las amistades que hace tiempo no veían, o para socializar, es una falta de respeto presentarse a grabar cualquier tipo de escena, amerita una fuerte llamada de atención no guardar luto en un funeral, y quienes lo hacen, solo hacen saber el poco interés por quien se fue. No debemos confundir, ni los momentos ni las personas, pues lo que se van merecen respeto, y aunque hubieran pedido que a la hora de su despedida se les recordará a carcajada limpia, o con algarabía y música, aún en ese contexto sigue existiendo espacio para el recato, y la formalidad de la situación.

Posiblemente el tiempo previo al sepelio, y hasta el momento de la sepultura del ataúd, sean los que más describen la vida del difunto, pues como pasa en la religión católica, en la que la etiqueta pide ir de negro, en carácter de respeto y dolor o por la ausencia del color y la luz, no es suficiente el vestirlo, es necesario mostrarlo, y no se trata de ir llorando todos, y pasar el tiempo en el rezo, pero sí de guardar silencio y la compostura adecuada. Ver a los asistentes en una ordenanza fúnebre clavados en el celular, publicando en redes sociales, haciendo transmisiones en vivo o conversando en grupos pequeños de diversos temas, a lo único que se inspira es a decirles que mejor no hubieran asistido, y que deseamos el mismo respeto que muestran a la hora de su partida.



Arde aserradero en el municipio de Ocampo

- No se reportaron víctimas RED 113 MICHOACÁN/Redacción

Ocampo, Mich.- 01 de mayo de 2023.- Personal de bomberos de Zitácuaro atendió de manera oportuna el incendio de un aserradero, ubicado en la comunidad de Las Trojes, del municipio de Ocampo.

Los hechos se registraron la madrugada de este lunes, cuando la Policía Municipal, recibió el reporte de un incendio de grandes magnitudes, en un establecimiento procesador de madera en la citada comunidad.

Por lo anterior y de forma inmediata se movilizaron para atender la emergencia los uniformados y los Bomberos de Zitácuaro, estos últimos combatieron las llamas por más de 2 horas hasta que lograron sofocar el siniestro, mismo que alcanzó a consumir el 20 porciento

Los vulcanos realizaron labores de enfriamiento y remoción de escombros para evitar que el fuego se reavivara, confirmando que también terminaron calcinados dos vehículos, que se encontraban al interior del aserradero.

Hasta el momento se ignoran las causas por las que comenzó la quemazón, situación que habrá de ser determinada por las autoridades competentes. Cabe recordar que apenas la semana pasada otros tres establecimientos para procesar o almacenar madera, en al municipio de Hidalgo, también al oriente de la entidad, de igual forma ardieron en llamas.

Con la aeronave y helibalde, coadyuva SSP en combate a un incendio forestal en Charo

- El siniestro se registró sobre la zona protegida de Pico Azul. Hasta el momento, se han efectuado 15 descargas de agua.

Charo, Michoacán, 1 de mayo del 2023.- Con la finalidad de preservar los bosques y la fauna del territorio estatal, personal de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Dirección de Servicios Aereos, coadyuva en las labores para sofocar un incendio forestal en el municipio de Charo

El siniestro se registró en las cercanías de la localidad Pitorreal, situada en esta municipalidad. En donde el helicóptero de la SSP, junto a sus pilotos ampliamente capacitados en el uso del bambi bucket (helibalde), realizaron hasta el momento 15 descargas de agua

Estas acciones coadyuvaron en el enfriamiento de la zona de Pico Azul, en donde se registra el incendio. En tanto, el personal de esta dirección continúa a la orden a fin de evitar la reactivación del siniestro y así salvaguardar los bosques de la entidad.

La SSP exhorta a la población a denunciar ante los números telefónicos 911 Emergencias o 089 Denuncia Anónima, cualquier acto o persona que atente contra la flora y fauna del estado. Asimismo, pide no arrojar objetos que generen daño a la naturaleza

Detiene FGE a Oscar "N" presunto responsable de violación y violencia familiar, en agravio de su esposa

- El investigado ejerció violencia sexual, física y psicológica contra la mujer desde 1998 y hasta el pasado mes de febrero, cuando fue denunciado
- La detención fue realizada en el marco de la estrategia "Fuerza de Tarea para la Cumplimentación de Órdenes de Aprehensión

Zamora, Michoacán, a 1 de mayo de 2023.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron la detención de Óscar "N", presunto responsable en los delitos de violación y violencia familiar; ilícitos cometidos en agravio de su esposa.

Con relación a estos hechos se logró establecer que desde 1998, el investigado ejerció violencia sexual, física y psicológica en contra de E.O.R., situación que ocurrió de manera

embargo, Óscar "N" siempre daba con su paradero, para insultarla y violentarla.

El pasado 6 de febrero, la agraviada acudió ante la Fiscalía Regional de Zamora y denunció los hechos, y derivado de las actuaciones el agente del Ministerio Público reunió datos de prueba de su posible relación en los delitos, por lo que solicitó orden de aprehensión.

En el marco de la estrategia "Fuerza de Tarea para la Cumplimentación de Órdenes de Aprehensión, la FGE, con apoyo de la Guardia Civil, logró el cumplimiento de dicho mandato judicial, y en próximas horas, será presentado ante el órgano jurisdiccional, a efecto de que sea resuelta su situación legal.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones que garanticen el acceso a la justicia a las mujeres; no habrá impunidad.

Guardia Civil atiende reporte de menor de edad extraviado, en Hidalgo

- El niño habría sido entregado en una Estancia del Adulto Mayor de la demarcación.
- Mediante el uso de la Línea de Emergencias 911 pudo ser devuelto a sus familiares, por parte de los elementos de la SSP.

Hidalgo, Michoacán, 30 de abril del 2023.- En atención a los llamados de emergencias y en coordinación con el Centro Estatal de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i); los oficiales de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), atendieron un reporte sobre un menor de edad extraviado en el municipio de Hidalgo, quien fue devuelto a sus familiares

En una Estancia del Adulto Mayor ubicada en la colonia Presa de Chávez de esta demarcación, el niño habría sido llevado por un civil, que comentó encontrarse al menor de edad sin la supervisión de un adulto en la vía pública.

Momentos después y tras denunciar el hecho al número de Emergencias 911, los elementos de la Guardia Civil arribaron al sitio, donde aseguraron que el niño se encontrara en buen estado de salud y posteriormente fue llevado ante las instancias correspondientes, para finalmente ser devuelto con sus tutores.

La SSP exhorta a la ciudadanía a hacer uso de la línea de Emergencias 911 y el teléfono 089 Denuncia Anónima, en caso de encontrarse en alguna situación de riesgo o si necesita apoyo

SSP v FGE desmantelan palenque clandestino en Hidalgo

- En el lugar se encontraban cerca de 100 asistentes que desalojaron pacíficamente dicho evento.

Hidalgo, Michoacán, 1 de mayo del 2023.- Las acciones coordinadas entre los efectivos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y de la Fiscalía General del Estado (FGE); ayudaron a localizar y desmantelar un palenque clandestino en el municipio de Hidalgo.

Al realizar patrullajes de prevención y disuasión del delito en la colonia Loma de Enmedio de esta demarcación, los oficiales de la Guardia Civil y de la FGE visualizaron una aglomeración que concentraba un centenar de personas, por lo que se aproximaron para realizar los protocolos

Momentos después pudieron constatar que se trataba de asentamiento ilegal, conocido popularmente como 'palenque clandestino'; por ello comenzaron a desmantelar el sitio y desalojar a los aproximadamente 100 asistentes, quienes de manera pacífica y sin incidentes atendieron al llamado de las autoridades.

En caso de conocimiento de actividades ilícitas que puedan poner en riesgo a la población o si se encuentra en alguna situación de riesgo, llame al número de Emergencias 911 o a la línea 089 Denuncia Anónima, donde tendrá la atención especializada del personal de la SSP, las 24 horas del día v todo el año.

En Zitácuaro, detiene Fiscalía General a presunto responsable de violencia familiar

- Durante seis meses perpetró violencia física y psicológica en agravio de su esposa

Zitácuaro, Michoacán, a 2 de mayo de 2023.- Trabajos de investigación realizados por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron dar cumplimiento a una orden de aprehensión emitida contra Orlando "N", por su posible relación en el delito de violencia familiar; hechos perpetrados en agravio de su esposa.

De acuerdo a constancias de la Carpeta de Investigación, durante el mes de abril y hasta Derivado de estas conductas, la víctima logró alejarse de él en varias ocasiones; sin el mes de octubre del 2022, Marisela G., sufrió maltrato físico y psicológico por parte de Orlando "N", quien le provocó diversas lesiones.

Por este motivo, la víctima decidió presentar la denuncia correspondiente ante la Fiscalía Regional de Zitácuaro, que luego de reunir datos de prueba y tras recabar las diligencias correspondientes logró establecer la posible relación del investigado en el delito, por lo que solicitó una orden de aprehensión en contra de Orlando "N

En cumplimiento al mandato judicial, el investigado fue detenido por personal de la institución y recluido en el Centro Penitenciario local, en espera de que el órgano jurisdiccional

La FGE, reitera su compromiso de actuar de manera contundente contra quien vulnere los derechos humanos de las mujeres y la niñez en Michoacán.